

PROF. DR. CHRISTIAN KREKELER



Seit 2001 Professor für Deutsch als Fremd- und Fachsprache an der Hochschule Konstanz HTWG; Promotion über Sprachtests; Veröffentlichungen, Vorträge und Workshops zu den Themen Sprachtests, Fachsprachenunterricht, Feedback und Schreiben in der Fremdsprache; Leiter des Studienkollegs; Verantwortlicher Redakteur der Fachzeitschrift "Informationen Deutsch als Fremdsprache" (Info DaF).

Homepage:

<https://www.htwg-konstanz.de/studium/studienkolleg/kontakt/christian-krekeler/>

Impulsvortrag: Testverfahren für komplexe sprachliche Kompetenzen

Aus Sicht der Testmethodik handelt es sich bei dem Konzept Bildungssprache um ein komplexes Konstrukt. Zur Erfassung komplexer sprachlicher Konstrukte gibt es verschiedene Ansätze. Testformate und ihre Eignung zur Erfassung bildungssprachlicher Kompetenzen werden im ersten Teil des Vortrags erläutert. Dabei steht der Einsatz als Diagnose- und Lernfortschrittstest im Unterricht im Mittelpunkt. Im zweiten Teil geht es um die Frage, wie Projektaufgaben im Sinne von Performanztests genutzt werden können, um komplexe Konstrukte zu erfassen. Chancen und Problembereiche werden an einem Prüfungsbeispiel erläutert. Das Beispiel zeigt, dass die hohe Variabilität der sprachlichen Leistungen bei Projektaufgaben eine Beurteilung erschwert. Es gilt daher, einen Kompromiss zu finden zwischen den Anforderungen an verlässliche Erhebungsinstrumente und dem Wunsch, komplexe Testverfahren mit integrierten Items einzusetzen. Dazu werden Kriterien vorgestellt und mit dem Beispiel erläutert.

Symposium „Testen bildungssprachlicher Kompetenzen und akademischer Sprachkompetenzen – Synergien zwischen Schule und Hochschule erkennen und nutzen“

9.-10. November 2018, Ruhr-Universität Bochum